
Ligue Guyane de Badminton.

PV de la réunion du samedi 01 décembre 2018

Horaires et lieu
• Début de la réunion : 13h
• Fin de la réunion : 15h
• Lieu de la réunion : Salle Omnisports de Kourou.

Étaient présents à cette réunion :
• Gaëtan Depaquis, président de ligue
• Myriam Uguen, vice-présidente de ligue
• Christophe Aubry, secrétaire de ligue
• Antoine Janvier, trésorier de ligue
• Charlotte Lescane, responsable du projet équipe Élite de la ligue.

Ordre du jour :
1. Les finances de la ligue ;
2. Les accès au compte de la ligue ;
3. Sélection jeunes et championnat de France ;
4. Les formations ;
5. Stages élite ;
6. Antilles-Guyane ;
7. Commande ligue ;
8. Questions diverses ;

I. Les finances de la ligue

Bilan des finances liées aux subventions

➔ On a obtenu à peu près 16500€ du CDNS. La ligue n’a as encore obtenu le courrier précisant
à quoi doit être affecté l’argent. Mais en général le CNDS finance les formations des adultes
(juge  arbitre,  animateur,  etc),  les  frais  liés  au  championnat  de  France,  la  formation  de
l’équipe élite.
Le trésorier souhaite que lui soit communiqué la répartition de la subvention CNDS entre les
projets pour l’année 2017 et l’année 2018.

➔ Aucune demande n’a été faite sur le reliquat de la région par manque de temps (la date
limite était fixée au 15 novembre 2018).

➔ Pour les derniers championnats de France, on a obtenu 2000€ du FEBEX (préfecture).



➔ On peut encore faire le dialogue de gestion. C’est un contrat entre la fédération et la ligue. Il
permet  d’obtenir  des  financements  sur  les  formations  et  sur  des  actions  précises  que la
fédération met en place : développement, transport des formateurs, etc.

Remarques sur le dialogue de gestion     :  

• C’est un dossier à monter sur un site de la ligue qui contient tous les documents à compléter.
Le travail est assez long.

• Le président, le trésorier et Nicolas Galtier s’occupent du dialogue de gestion. Mais toute
personne souhaitant aider est la bienvenue.

• Le dialogue de gestion consiste à monter des projets et à les chiffrer.
◦ Exemple  1 :  employer  une  personne  compétente  pendant  trois  ans  qui  monterait  et

mettrait en place des actions, qui formerait un personnel local apte à le remplacer au
terme de son contrat. Ce projet est à prévoir pour la prochaine saison 2019-2020.

◦ Exemple 2 : Aide au déplacement des formateurs (hébergement, transport hors avion).

Les finances générées pas les Licences

➔ Il y a à peu près à ce jour 200 licenciés.
➔ Les clubs paient le DPL qui se décompose en deux parts :

◦  la part ligue (à peu près 23€/pers.)
◦  la part fédération (à peu près 24€ / pers) reversée à la FFBad.

À l’heure actuelle les licences ont rapporté à la ligue à peu près 23 x 200 = 4600€.

Les dépenses

➔ Championnat de Ligue,
➔ Antilles-Guyane,
➔ Championnat de France Jeunes,
➔ Les formations.

À noter que les financements du CNDS sont sur les projets 2018, donc à ce jour déjà réalisés.

Les avances sur licences

Une convention a été signée entre la ligue et le collège G. Holder de Cayenne pour licencier des
collégiens. La ligue avance les financements. Quand tous les collégiens (20 au total) auront payé au
collège leurs licences (il en reste 2 à ce jour qui n’ont pas encore payé), la ligue émettra une facture
au collège pour qu’il paie la part fédérale. 

Point sur les licences ligues     :  
La ligue ne fournit plus de licences ligue à l’exception de :

• Larney Raoule qui officie comme GEO sans adhérer à un club ;
• Dimitri Anthony qui fait parti de l’association sportive.

II. Mise à jour des accès au compte bancaire

➔ Le trésorier a appelé la banque qui lui a renvoyé un formulaire à remplir.
➔ Le formulaire est rempli.
➔ Le secrétaire doit fournir le PV  signé de la dernière assemblée générale.
➔ Il reste à signer le formulaire par le président qui doit ensuite le déposer à la banque. 



III. Sélection jeunes et championnat de France

À  l’issue  des  résultats  du  championnat  de  ligue,  la  ligue  décidera  qui  on  peut  envoyer  au
championnat de France jeunes, combien on en envoie et qui encadrera ces jeunes au championnat
de France.

Encadrement     :  
Le  président  propose  d’encadrer  les  jeunes  par  Charlotte  Lescanne qui  s’occupe  également  de
l’équipe élite. Cependant Charlotte ne peut pas aller au championnat de France  pour des raisons
professionnelles.

La vice-présidente propose Caroline Cothias pour se substituer à Charlotte. L’ensemble des présents
acquiescent  le  choix  de  Caroline.  On  proposera  à  Caroline  le  projet  d’encadrer  les  jeunes  au
championnat de France. On est donc dans l’attente de sa réponse (avant la fin de l’année) et de celle
de son employeur.

En cas de défaut de Caroline, Myriam Uguen qui a un emploi du temps assez flexible se propose
d’accompagner les jeunes. Proposition acceptée par tous.

Choix des jeunes envoyés au championnat de France     :  
• La ligue propose d’envoyer tous les benjamins (doubles, mixte et simples) avec le transport

aérien, l’hébergement et la nourriture pris en charge par la FFBad.
• La ligue propose aussi  d’y envoyer les cadets avec prise en charge par la fédération de

l’hébergement et  de la  nourriture,  mais pas le  transport  aérien qui  reste à la  charge des
parents.

IV. Les formations

AB1, AB2J et EB1

Il se pose la question de savoir si on continue de former des animateurs ou des entraîneurs. On
aurait le potentiel pour ouvrir l’une ou l’autre des formations, mais pas les deux.
Il est donc décidé de lancer un sondage dans la semaine qui suit sur les volontaires à la formation
pour savoir laquelle ouvrir. Le sondage sera mis en ligne sur le site de la ligue.

Pour les dates, il serait bien que la deuxième partie de l’AB1 et l’AB2J ou EB1 soient calés les 19,
20, 21 et 22 avril 2019.

Juge Arbitre et GEO
 
On met la priorité sur la formation de juge arbitre et de GEO. La Guyane ne compte actuellement 
qu’un juge-arbitre (Gaëtan Depaquis) et que deux GEO (Gaëtan Depaquis et Larney Raoule). En 
cas de défection d’un seul, il ne sera plus possible d’organiser de compétitions homologuées sur la 
Guyane. 

La fédération prend en charge les frais d’avion du formateur. La ligue prend en charge ses frais sur 
place (hébergement, nourriture, déplacement…)

Il faut prévoir à la suite de la formation un tournoi support. En effet, il y a deux jours de formations 
théoriques validées sur un tournoi.



Les dates de formation     :  
• un  week-end  pendant  les  vacances  de  carnaval  est  possible,  mais  la  date  semble  trop

proche. 
• Une autre proposition serait un week-end pendant les vacances de Pâques.  Mais il faudra

caler cette formation avec les formations d’AB1 et AB2J (ou EB1).
Une possibilité serait de faire la formation théorique le vendredi 26 et samedi 27 avril et la
partie  pratique  le  dimanche  28  avril  en  déplaçant  ce  jour  le  tournoi  du  BCM  prévu
initialement le 20/21 avril..

Il faut prévoir une inscription en ligne très rapidement pour cette formation.

V. Stage élites

• Les dates du stage élites au calendrier sont confirmées.

VI. Antilles-Guyane

• Le sélectionneur des Antilles-Guyane, Vincent Bons, propose de créer un collectif jeunes 
pour les Antilles-Guyane Jeunes (U15, U13) qui auraient lieu en même temps que les 
Antilles-Guyane adultes. Projet retenu pour la saison 2019-2020, mais pas pour la saison 
2018-2019  à cause de problèmes de financement et du peu de temps restant.

VII. Commande ligue

Peu de retours sur la commande ligue.
Il est rappelé que le paiement se fait à la commande et pas à la réception.

VIII. Questions diverses

Aucune

Fait à Saint Laurent du Maroni,
Le samedi 15 décembre 2018.

M. Gaëtan Depaquis M. Christophe Aubry
Président de ligue Secrétaire de ligue.


